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落ち着いた物腰で話され、質問にも丁寧に答えてくだ

さる姿から、実直な方という印象を受けました。「一人

の時間」を大切にしたい私にとって共感するお話も多く、

取材後には、もっと色々聞きたかったなと。みなさんも、

学生の意見を学長にぶつけてみませんか。 

取材/総合科学部4年　森尾　洋一　 

実は、私も学長と同じ三次市の出身。取材前からとても

親近感を感じていました。インタビューの始まる前、私

たちの緊張をほぐそうと話しかけてくださった学長の姿

が印象的でした。今後は、希望と思いやりに満ちあふれ

た社会のために、何ができるのかを考えていきたいです。 

取材・記事/工学部4年　立花　佳奈　 

取 材を終えて 

あの人に会いたい 
浅原利正 Toshimasa Asahara

「次の世代に何を残すか」 
より良い社会を創るためには、どうすべきかを考える 

「学生を育てる」ことが、最重要課題 

　「こうしたら学生は助かるし、広島大学も良く

なる」という要望があれば、どんどん提案してくだ

さい。それでこそ、大学は発展するし、学生も教

職員も元気になる。提案が集まらない組織はだ

めだと思うんです。 

　学長就任の挨拶で私は、「学生支援を一生

懸命やりましょう」と教職員にお願いしました。我々

の使命は、学生のサポートであり、優れた学生を

育てることが大学の最も大切な課題なんです。

優秀な人材を世の中に多く輩出すれば、自然

に優秀な学生が集まり、研究のレベルも高くなる。

最終的には、社会貢献につながります。そのた

めには、学びやすい環境を整え、充実した学生

生活を送れるように支援していかなくてはなりま

せん。学生たちが今、何を考えているのかを知

っておくことは、とても大事なんです。 

　広島大学のキャンパスは広いけれど、学生の

考えはもっと広い。私自身も、みんなと触れ合え

る時間を積極的につくってみようと思っています。 

達成感を得られる人間に 

　学生には、「次の世代に何を残すか」つまり、

将来的にもっと良い社会を創るためには、どうす

るべきか…ということを常に考えながら行動して

ほしいと思っていますね。 

　今の在校生は、高校生や中学生に何を残す

ことができるのか。楽しいだけ、面白いだけの生

活は長くは続きません。しかし、充実した生活は

続けることができる。そこには、達成感があるか

らです。満たされた感覚を持つ感受性が、仕事

でも学生生活でも大事なんです。充実した毎日

を過ごすことのできる学生になってほしいですね。

そういう大学だと、きっと高校生も広大に来たい

と思いますよ。 

　私は、「次の世代に何を残すか」この答えの

究極にあるものが、達成感だと思っています。

分かりにくいかもしれないけれど、広大生ならき

っと理解できるでしょう。 

　いずれみなさんも社会人として巣立っていく

わけですが、一番の使命は、なんといっても社

会貢献ですよ。自分はどういった形で世の中に

対して貢献できるのかを、今のうちから真剣に考

えてほしいですね。そのためのキーワードは「思

いやり」と「希望」。人間関係の基本となること

ですから。思いやりと希望に満ちあふれた未来

社会を創っていく社会人、すてきな大人になっ

てください。 

人前で何かをするのは、あまり好きではな

かった 

　学生たちのスタイルというのは、今も昔も基

本的に変わりませんね。私も野球部に入って

練習に励んだり、遠征費を稼ぐために家庭教

師のアルバイトをしたり。ただ、学生運動が盛ん

な時代だったので、個性的な人間が多かった。

私自身はおとなしい方だったと思いますよ。 

　もともと人前で何かをするのは、あまり好きじ

ゃない…というより苦手。でも、長年医師として

働き、次第に責任のある立場になってくると自

然に変わりましたね。病院長時代は、「こういう

方向で病院を運営したい」と、常に職員に伝え

るようにしていました。病院全体で意識を共有

して行動しなければ、事故につながりますから。

みなさんも、責任のある立場になったら、そういう

行動ができるようになると思います。 

仕事全体を見渡すために、「一人の時間」を 

　日々の生活で大切にしているのは「一人きり

で過ごす時間」。この時間は絶対に必要です。

私は朝型人間ですから、仕事を始める前に自分

だけの時間をつくるようにしています。頭の中を

整理して、落ち着いてじっくりと考える。それが、

仕事全体を見渡すのに大事なことなんです。

一部しか見えていないと、重要な点を見逃して

しまうかもしれない。学長としての責任がありま

すから、これからも一人の時間を大切にしていき

たいと考えています。 

　趣味は、映画鑑賞です。「ローマの休日」や「カ

サブランカ」とか、古いものが好きですね。出張

帰りの新幹線などで、よくDVDを見ています。

学生のみなさんにオススメしたいのは、「十二人

の怒れる男」。迫力があって心に残る、すごくい

い映画ですよ。 

　1946年8月12日生まれ。広島県三次市出身 

（学歴・学位称号） 
　1971年3月　広島大学医学部卒業 
　　 84年9月　医学博士（広島大学）

（専　門） 
　消化器外科学、肝胆膵外科、臓器移植

（略　歴） 
広島大学医学部附属病院 医員（研修医） 
県立広島病院 技師 
広島大学医学部附属病院 医員 
町立西城病院 医師 
広島大学医学部附属病院 医員 
町立西城病院 副院長兼外科医長 
広島大学医学部附属病院 医員 
福馬外科病院 外科医師 
広島大学医学部 助手 
　  同　 医学部 講師 
　  同　 医学部 助教授 
　  同　 医学部 教授 
　  同　 大学院医歯薬学総合研究科 教授 
　  同　 病院 教授 
広島大学病院長（07年3月まで） 
　  同　 大学院医歯薬学総合研究科 教授 
国立大学法人広島大学長 

1971年  6月 
72年  4月 
75年  4月 
77年  2月 
77年  4月 
78年  4月 
82年  4月 
83年10月 
85年  7月 
93年  6月 
96年  5月 
99年  9月 
02年  4月 
04年  4月 
04年  4月 
07年  4月 
07年  5月 

広島大学長 

浅原利正 
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簡単レシピ（2～3人分） 

オムレツ 
卵を割りほぐし、ミックスベジタブルを適量、塩コショウを少々。ラップ
をして電子レンジで1分半加熱すればできあがり。 

かぼちゃサラダ 
かぼちゃを小さく切り、軽く塩コショウをして、レンジでやわらかくなるまで加熱（約7分）。その
後、スプーンでつぶしマヨネーズとあえれば完成。お好みできゅうりやハムを混ぜてもGOOD！ 

冷凍えびグラタン 
凍ったままで弁当箱に。食べるころには、ちょうど解凍されています。最近は、便利な冷凍食品
がいっぱい。 

プチトマト＆レタス 
空きスペースには、プチトマトやブロッコリーなどを。レタスは仕切り代わりに使えます。 

朝 
あなたの朝食 ご飯orパンどっち!? 

HUスタッフ「ご飯派」と「パン派」が、ガチンコ料理対決！ 
はたしてそのお味は… 

広大生の食大特集

お弁当作りにチャレンジ！ 
「お弁当？  作るのめんどくさ～い」なんて思っているそこのアナタ！ 
簡単お弁当メニューをHUスタッフが提案します！ 

昼 

海
外
の「
食
」に
触
れ
る
!! 
 

留
学
生
に
母
国
料
理
を
披
露
し
て
も
ら
い
ま
し
た
。
 

み
ん
な
も「
食
」
を
通
し
て
、国
際
交
流
に
チ
ャ
レ
ン
ジ
し
て
み
て
は
?

晩 

●「
ご
飯
」担
当
ス
タ
ッ
フ
　
山
口  

大
輔

　
日
本
人
な
ら
お
米
で
決
ま
り
。 

簡
単
に
で
き
る
メ
ニ
ュ
ー
だ
っ
て
あ
る
し
ね
!

●「
パ
ン
」担
当
ス
タ
ッ
フ
　
有
富  

大
輔 

　
そ
の
ま
ま
で
も
食
べ
ら
れ
る
し 

　
や
っ
ぱ
忙
し
い
朝
に
は
パ
ン
で
し
ょ
！ 

慣
れ
て
き
た
ら
時
間
も
短
縮
で
き
る
は
ず
！ 

い
ろ
い
ろ
工
夫
を
し
て
、自
分
な
り
の 

簡
単
レ
シ
ピ
を
作
っ
て
み
て
は
？ 

●ピカーニャ… 厚切りにした牛の腰肉に、岩塩
を塗って下味をつけておく 軽く岩塩を取り除
いた後、フライパンに油を熱して炒める。香り付
けにオリーブオイルを少々 
●リングイッサ…フライパンで肉の色が変わるま
で炒める 
●ヴィナグレッチ… トマト、パプリカ、ピーマン、
タマネギ（適量）をみじん切りにする 酢、塩、
ブラックペッパー、オレガノ、オリーブオイル、レ
モン、水を少量ずつ入れて混ぜたら完成 

キャベツ（1／4）と白ねぎ（1本）、天ぷら（1枚）
をざく切りにする 
フライパンに水1カップと昆布だしを適量入れ
強火にかける。沸騰したらコチュジャン大さじ2、
砂糖大さじ1、水飴大さじ1を入れる。 

に とトッポッギを入れ、やわらかくなるまで
煮る。トッポッギが赤くなればOK。 
仕上げにコチュカル（韓国唐辛子を粉末状にし

たもの）を少々。コチュジャンと水あめで辛さを調
節したら完成 

●ピカーニャ（ステーキ） 
●リングイッサ（ソーセージ） 
●ヴィナグレッチ（ソース） 

トッポッギ（韓国のお餅。日本のものよりも 
硬くて、煮ても溶けません） 

グリーンカレー（サラッとしたルーをご飯に 
少量ずつかけながら食べます） 

簡単レシピ（2～3人分） 簡単レシピ（2～3人分） 

ぜひ、ブラジル料理を味わっ
てみてください。本当におい
しいですよ。 

ヘソンさん（左）…韓国
の辛さを楽しんで！ 食
べると汗がでて、やせ
ますよ（笑）。 

ソンさん（右）…おいし
いものを食べに韓国に
来てください。 

本場のグリーンカレーは、も
っと緑色。日本人にはかなり
辛めなので、ごちそうすると
きは、甘めに作ります。 

■ご飯派　山口　大輔（経済学部2年） 

ご飯は、前日の夜に炊飯予約をしておけば、時間のない朝でも大丈夫。
パンもおいしかったけど、お腹にたまるし、やっぱりお米です!!

■パン派　有富　大輔（生物圏科学研究科M2年） 

アボカドとしょうゆがこんなに合うとは…正直、アボカ丼が一番おい
しかった。でも、パンに塗った方が簡単。冷蔵庫で保存もできるし!

ヌミーさん 

カレンさん 

広大生100人に聞きました！  あなたの「食」スタイル広大生100人に聞きました！  あなたの「食」スタイル広大生100人に聞きました！  あなたの「食」スタイル広大生100人に聞きました！  あなたの「食」スタイル

自炊してる? 一日の 
食費は?

昼食 
スタイルは?

朝食 
食べてる?

パン派とご飯派はほぼ同数

総食（西2食堂）メインのおかず売り上げランキング
（期間：6/4～6/8　1日の平均客数：1,495人）

総食（西2食堂）メインのおかず売り上げランキング
（期間：6/4～6/8　1日の平均客数：1,495人）
総食（西2食堂）メインのおかず売り上げランキング
（期間：6/4～6/8　1日の平均客数：1,495人）
総食（西2食堂）メインのおかず売り上げランキング
（期間：6/4～6/8　1日の平均客数：1,495人）

■大学会館喫茶や北2喫茶では、 
夏にソフトクリームやアイス企画を実施中！ 

■冷麦や冷麺類も各食堂で販売中。（※販売期間等の詳細は各食堂まで） 

1位　鶏ポンから揚げ 
2位　ささみチーズカツ（ササチー） 
3位　鹿児島黒豚入りハンバーグ 

 4位　豚肉しょうが焼き 
 5位　チキンステーキミニ 
※固定メニューではありません。 

毎日
54％時々

29％

ほとんど食べない 
10％

売店・コンビニ
32％

ほとんど 
しない

18％

1,000円～2,000円
23％

ほとんど食べない 
10％

まったく食べない 
6％

無回答1％ 

学食
42％

売店・コンビニ
32％

お弁当を作る
18％

お弁当を作る
18％

その他8％ 

たまに
44％

毎日
26％

ほとんど 
しない

18％

まったくしない
12％

500円～1,000円
56％
500円～1,000円
56％

1,000円～2,000円
23％

500円未満 
19％ 

500円未満 
19％ 

3,000円以上 
2％ 
3,000円以上 
2％ 

お弁当レシピ 

ご飯 
お弁当箱につめて、お好みで梅干しやふりかけをトッピング。 
　 ご飯は多めに炊き、小分けにしてラップで包んで、冷凍しておくと便利！ !

鮭のバター焼き 
熱したフライパンにバターを溶かし、両面をきつね色になるまで焼く。 
　 まな板に魚の匂いをつけたくない人は、飲み終わった牛乳パックを開い
て、まな板の上に敷いて切ると匂いがつきませんよ。 
!

1．ツナ卵どん （調理時間：5分） 
香り豊かな焼肉のタレが食欲をそそります。 

1．ツナ卵サンド（調理時間：7分） 
普通のツナサンドよりもボリューム満点！！ 

●1．ツナ卵どん… ご飯の上に溶き卵、ツナ、チーズをのせ、レンジで2分チン！ チーズがとけたら焼肉
のタレをかける ●2．ぶた卵どん… フライパンで、卵、スライスした玉ねぎ、豚肉を軽く炒め、塩コショウ
を少々 をご飯の上にのせ、ピザソースをかける ●3．アボカ丼… アボカドの皮をむいてさいの目に
切り、ツナを適量入れて混ぜる ご飯に をのせ、しょうゆを軽くかける 

●1．ツナ卵サンド… ゆで卵を細かくつぶす にツナ、チーズ、塩こしょう、マヨネーズを入れて混ぜ、パ
ンにはさんだら完成！ ●2．ポークドック… 卵、スライスした玉ねぎ、豚肉を軽く炒め、塩コショウを少々
をパンにはさみ、チーズをのせて軽く焼く 仕上げにピザソースをかける ●3．アボカドペースト・・・ アボ
カドを小さく切り、ペースト状になるまでつぶす にマヨネーズ、レモン汁を少々入れパンに塗る 

ご飯 パン ツナ 卵 

チーズ アボカド タマネギ レモン 

豚肉 ピザ 
ソース 

マヨネーズ 焼き肉の 
タレ 

多めに作って

クラッカーに塗っても

G���!!

アボカドは意外に

ご飯と合います！

なかなか上手。バランスもOK! 
6～10月は食べ物が傷みやすい季節。生野菜は、酢
の物にしたり、別容器に入れましょう。夜ご飯に作った
おかずを小分けにして冷凍しておくともっと経済的。
夏は冷凍庫を上手に活用しましょう。 

発想が面白い！ 冒険的メニューは男の子ならでは。乳製品や豆類をプ
ラスしたらもっとGood！ ちなみに、サンドイッチを作るときに、パンに
ノリの佃煮をぬるとおいしいんですよ。一度お試しあれ♪ダイエット
中の人も、減らすなら夜ご飯！朝はしっかり食べましょう。 

発想が面白い！ 冒険的メニューは男の子ならでは。乳製品や豆類をプ
ラスしたらもっとGood！ ちなみに、サンドイッチを作るときに、パンに
ノリの佃煮をぬるとおいしいんですよ。一度お試しあれ♪ダイエット
中の人も、減らすなら夜ご飯！朝はしっかり食べましょう。 

★保健管理センターでは「一人暮らし応援料理教室」を定期的に開催中！  詳細は「もみじ」でチェックしよう 

保健管理センター 河内桂子先生 

2．ぶた卵どん（調理時間：7分） 
シンプルだけどボリューム満点！ 力もつきます♪ 

2．ポークドック（調理時間：5分） 
「朝から肉！？」ノンノンノン！ とろけたチーズが食欲増進

3．アボカドペースト（調理時間：5分） 
見た目は…だけど味は保証します！ 

3．アボカ丼（調理時間：5分） 
今までにない食感が楽しめる一品☆ 

料理をするときも、味わうときも、HAPPYになれる「手作り」。 
外食よりもリーズナブルだし、アレンジも自分流にできちゃう。みんなもLet's Cooking!!

作るも楽しい、食べるも楽しい

大根おろしとポン酢で 

サッパリ!

かぼちゃ（1/2）をやわ
らかくなるまで煮て、ざく切りに。ナス（1本）は輪
切りにし、手羽肉（200g）を5mm程度の薄切り
にしておく
ココナッツパウダー（1/2袋）をお湯で溶かし、

グリーンカレーのペースト（1/2袋）と合わせて鍋
に入れる（※辛さを見ながら量を調節）

に を入れ、砂糖少々とナンプラー少量を加
えて味を調える 
パプリカを上に飾ったら完成 

※使用した材料は、輸入食料品店、インターネットなどで購入可。スーパーで売っているところも。 

Korea Thailand
Brazil
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広島大学病院　外来診療棟2F・ 
緑風会内（広島市南区霞1-2-3）
月～金曜　7時～19時
土・日曜、祝日　 082-250-3265

ケーキの森 NOEL 

プチフール 1,575円 

三根　和浪さん（教育学研究科 准教授） 
全国でもケーキはここが一番!　上品な味わいが魅力です。プ
チフールは、小さ目のケーキが10種類。いろんな味が楽しめます。 

東広島市西条中央1-8-21 
9時30分～19時30分 
火曜 
082-424-0478 
あり 

学生スタッフの一言 
季節の果物が色鮮やか。まず
目で楽しめます。フルーツとムー
スが口の中で混ざり合う食感は
最高!

教職員オススメのお店 
広大の先生や職員の方 は々、おいしいお店を知っているはず! 
お気に入りのスポット＆メニューをコッソリ教えてもらいました。 

店長  伊藤　英二さん 

「誰にでも楽しんでもらえる食べやすいケーキ」にこだわって
作っています。プチフールは、季節のフルーツを織り交ぜたミ
ニケーキがいっぱい。みんなでワイワイ食べてください。 

推 薦 者 

インド料理MAYA（黒瀬店） 

マヤセット 1,400円 
2種類のカレーにナン、サラダ、タンドリー2種付 

インド料理MAYA（黒瀬店） 

マヤセット 1,400円 
2種類のカレーにナン、サラダ、タンドリー2種付 

寺谷　真衣子さん（工学研究科 化学工学講座） 
「これがインドカレーなんだ！」って実感できますよ。家やほかのお店の
カレーと味が全然違います。スパイスが効いていて、辛いけどおいしい。 

寺谷　真衣子さん（工学研究科 化学工学講座） 
「これがインドカレーなんだ！」って実感できますよ。家やほかのお店の
カレーと味が全然違います。スパイスが効いていて、辛いけどおいしい。 

推 薦 者 

Kawamoto 

牛タンシチュー 1,400円 
（※単品は夜のみのメニュー） 
ランチセット/パン、デザート、ソフトドリンク付1,200円 
（パンのお替わり自由） 

中村　誠さん（情報化推進部） 
じっくり煮こんだやわらかい肉が、濃厚なデミグラスソースとマッチしてウマ
イ！ パンにつけたらまた格別。 

推 薦 者 

ジェラテリア・カドーレ 

しぼりたてミルクのジェラート 270円 
味は約40種類 

ジェラテリア・カドーレ 

しぼりたてミルクのジェラート 各280円 
味は約40種類 

山口　裕美さん（総合科学研究科 学生支援グループ） 
お店のすぐ横には牧場が。牛やロバを眺めながら、のんびりジェラー
トを食べると、癒されますよ。 

山口　裕美さん（総合科学研究科 学生支援グループ） 
お店のすぐ横には牧場が。牛やロバを眺めながら、のんびりジェラー
トを食べると、癒されますよ。 

推 薦 者 

APSARAS（アプサラス） 

生春巻き 525円、南瓜プリン 370円 

宮本　律子さん（教育学研究科 教育研究活動支援グループ） 
カンボジア・ベトナム料理店の草分け的存在。生春巻きにつける
甘酸っぱいソースが独特。南瓜プリンは、甘くてボリューム満点。 

推 薦 者 

前田　照夫さん（生物圏科学研究科 教授） 
娘にすすめられて食べてみたら絶品！ 甘すぎず、あっさり
していて食べやすいのが魅力です。 

推 薦 者 

瀧山　徹さん（情報化推進部） 
全国バリスタチャンピオン競技大会で準優勝のオーナー
がカプチーノに描く絵は必見！！ 

オーナーバリスタ  竹崎　智佳さん 

絵を見て「かわいい」と言ってもらえるとうれしいですね。
お客さまのイメージや、以前お出ししたものとかぶらないよ
うに気をつけてデザインしています。夏には、新メニュー「グ
ラニータ」（シャーベット）が登場予定です!

推 薦 者 

latte art cafe Crema（ラテ アート カフェ クレマ） 

デザインカプチーノ 530円 
ティラミス 400円 
カプチーノのデザインは20種類。ケーキセット/800円 

´ 

代表  ガイレ・ラビ・ラルさん（左）と、シェフ  レグミ・レシャン・ラージさん（右） 

40種類以上のスパイスが入ったカレーは体に良く、学生さんにもオススメ。まさに医
食同源! 辛さは選べるので、苦手な人でも大丈夫。夏にはお得な大学生限定メニ
ューも登場! （要学生証） 

オーナーシェフ  河本　好広さん 

オープンのきっかけは、手作りで安全なものをみなさ
んに食べてもらいたいとの思いから。学生さんにも食
べることに対して関心を持ってほしいですね。料理な
んて簡単。手作りのものは、なんでもおいしいんです。 

店長  井口　まり子さん 

暑い夏にヒヤっと冷たいあん豆ふ。
さっぱりしているので、年配の方から
お子様まで食べやすいと思います。
手土産としても人気ですよ。 

オーナーシェフ 上田　敏英さん 

「しぼりたての牛乳から何か作れないかな」と考
えたのが店を始めた理由。上の原牧場の朝一
番のしぼりたてミルクを使っています。併設のレ
ストランでは、自家製チーズや野菜料理も。 

店長  張富　裕子さん 

生春巻きはソースをたっぷりつけてお召し上
がりください。南瓜プリンは、もともとカンボジ
アの宮廷料理。その味を日本にそのまま直輸
入。ここでしか楽しめない上品な味わいです。 

東広島市八本松東6-2-31 
11時～20時 
水曜・第4木曜 
082-428-0646 
あり 

学生スタッフの一言 
絵がかわいくて飲むのがもった
いない！ イタリアのバールをイメ
ージした店内は落ち着いた雰囲
気。 

東広島市三永3丁目 
10時～18時 
無休（9月中旬まで） 
082-426-2248　 あり 

※アイス販売は9月中旬まで 

学生スタッフの一言 
店長オススメの甘酒味は、さっ
ぱりとした甘味が印象的。飽き
のこない素朴なキャンデー。 

東広島市西条中央1-8-31 
11時～15時/17時～22時 
月曜 
082-421-3276 
あり 

学生スタッフの一言 
秘伝のレシピで作られた南瓜
プリンは、おいしくてほっぺたが
落ちそう。ソースのほどよい酸
味もたまりません。 

東広島市福富町上竹仁605 
11時～17時 

（夏季11時～18時） 
毎週月曜（祝日の場合営業。
翌日休業） 
082-435-3018　 あり 

学生スタッフの一言 
ミルクそのままの味が印象的。
甘いんだけどさっぱり。暑ーい西
条の夏に食べてほしいです!

広島市中区幟町6-25 
サン幟町1F　 11時～15時
/17時30分～21時30分 
月曜　 082-211-4722 
あり（1台） 

学生スタッフの一言 
初めて食べたタンシチューはと
っても美味！ オーナーこだわり
の手作りパンは、優しくて素朴
な味です。 

東広島市西条本町11-27 
8時30分～19時30分 
無休 
082-422-2513 
なし 

学生スタッフの一言 
ようかんでも、ういろうでも、豆
腐でもない。この味と食感、夏
に最適な和菓子です♪ 

東広島市西条栄町1-1 アーバ
ンライフⅡ 
11時30分～14時/17時～

23時　 年中無休 
082-493-7272　 あり 

学生スタッフの一言 
店内のいけすからあげたばかり
のお刺し身は、身がプリップリ！
おいしいし、ボリュームも満点な
ので、大満足間違いなし！ 

【黒瀬店】東広島市黒瀬町楢原
160-1 アスリートビル2F 【呉店】呉
市中央4-3-7　シャンピア中央2F 
11時～15時/17時～22時　土・

日曜、祝日は11時～22時　 無休 
黒瀬店:0823-83-2256  呉店:0823-
25-2229　 あり（黒瀬店のみ） 

学生スタッフの一言 
辛いものが苦手な僕。おそるおそる
口に入れてみると、辛さよりもそのお
いしさにびっくり！ 

スターバックス コーヒー  
広島大学病院店 

マーメイドカフェ 
広島大学店 

スターバックス コーヒー  
広島大学病院店 

■ジャバチップ フラペチーノ（Tall size ￥440）
モカベースのフローズンの中にチョコチップをブレンドし、上
にふんわりホイップクリームとチョコレートソースをのせれば
完成！ デザート感覚で楽しめるドリンクです。

■ニューヨークチーズケーキ（￥400）
幅広い年齢層に愛され続けている、ス
ターバックスの定番メニュー。バニラ風
味の濃厚なベイクドチーズケーキ、ブ
ラックコーヒーと一緒にどうぞ。 

人 気 メ ニ ュー  

マーメイドカフェ 
広島大学店 

人 気 メ ニ ュー  

■アズキ クリーム フラペチーノ（Tall size ￥460）
小豆のつぶつぶした食感がGood! 上に抹茶をトッピングすると、和風で上品
な仕上がりに。年配の方にも大人気です。

ストアマネージャーの坂上麻衣子
さん（後列中央）とスタッフ一同

コーヒーを通して、学生さんや患者さ
ん、医療スタッフさんに元気と笑顔を
プレゼントしていきたいです。実習、
授業の合間に、気軽に立ち寄ってみ
てください！ 

店 長 お す す め の 一 品 

店長の矢部友理さん（左）と 
スタッフの宮嵜かな子さん（右）  

ちょっと空いた時間に、ひとりで気軽に立ち
寄れる…そんな空間にしたいと思っています。
「ギャラリーとして使いたい」とか「こんなメ
ニューがあったらいいな」など、みなさんから
の提案をお待ちしています！ 

店 長 お す す め の 一 品 

●学生スタッフの一言● 
ジャバチップ フラペチーノは口に入れたとたんに、シャリシャリとした氷がスー
ッと溶け、コーヒーの香りとチョコの甘さが口の中に広がって…すっかりとりこ
に。みなさんもぜひ、スターバックスで優雅なティータイムを!

●学生スタッフの一言● 
明るく落ち着いた店内は、大学にいながらまさに別空間。パンとコーヒーのい
い香りが漂う中で、外を眺めながらぼ～っと一息つくのも良し、友だちとお茶
を楽しむも良し。気分転換に立ち寄ってみては？ 

広島大学北第三福利会館 
（愛称：la place（ラ・プラス））内 
（東広島市鏡山1-2-1）
月～金曜　8時～20時、土曜 10時～18時 

（大学休業期間中は10時～18時）
日曜、祝日  082-422-7146

広島大学北第三福利会館 
（愛称：la place（ラ・プラス））内 
（東広島市鏡山1-2-1）
月～金曜　8時～20時、土曜 10時～18時 

（大学休業期間中は10時～18時）
日曜、祝日  082-422-7146

■カフェラテ（S￥300）
マーメイドカフェの定番メニュー。ミルクたっぷりです！

■苺とクランベリーの甘いフルーツジュース（￥420） 
　※9月まで販売。夏にはマンゴースムージーなども。
つぶつぶの食感が面白い！ 季節のドリンクはシーズン
ごとにチェンジ。1年中、旬のフルーツが楽しめます。 

■チョコクランベリースコーン（￥160・写真右）
外はさくさく、中はしっとり。チョコとクランベリーの相性
もばっちりです。 

うさぎ 

手作りアイスキャンデー 各80円 
みぞれやいちごなど全8種類 

多賀　信政さん（教育室）、 春名　秀健さん（財務部） 
東広島では有名なお店。スティックがななめになっているの
はなぜ? この手作り感、昔ながらの味がなんとも言えません。 

推 薦 者 

店長  寺本　淳子さん 

広島県の向島で80年続いたアイスキャンデー屋「花月」。そ
の味を絶やしたくなくて、東広島で店をオープン。「懐かしい
味がする」と言ってくださる常連のお客さまも多いですね。 

店長  寺本　淳子さん 

広島県の向島で80年続いたアイスキャンデー屋「花月」。そ
の味を絶やしたくなくて、東広島で店をオープン。「懐かしい
味がする」と言ってくださる常連のお客さまも多いですね。 

お食事処　暖流 

暖流定食 950円 
ご飯はお替わり自由。フリードリンク付（※ランチタイムのみのメニュー） 

冨岡　庄一さん（社会科学研究科 教授） 
一品あたりの価格は、学生のみなさんには高く思えるかもしれませんが、おいしくて量もあり、結果的にはお得ですよ。 

推 薦 者 

ママ  村野　菜美さん 

料理と接客には自信があります！ 夏
オススメの魚は、ハモとうなぎ。「なす
田楽」や「豚の角煮」も人気のメニ
ューです。いつでもおいしい料理を用
意してお待ちしています。学生のみ
なさん、ぜひお気軽にお越しくださいね。 

ケーキの森 NOEL うさぎ APSARAS 
（アプサラス） 

ジェラテリア・カドーレ Kawamoto さくらや 駅前本店 お食事処 暖流 インド料理MAYA latte art cafe  
Crema

´ 

さくらや 

あん豆ふ 各630円 
味は北海小豆と宇治抹茶の2種類 

どう 

広大のオシャレ ����́  
世の中は空前のカフェブーム。広大にも新しいカフェがオープン。 
さっそく学生スタッフが突撃取材。夏にピッタリのメニューを紹介！ 

■ダークスイートチェリー（￥180・写真左）
さくさくのパイ生地に、カスタードクリームの甘みとチェ

リーのさわやかな酸味が絶妙にマッチ。 

表紙で 
食べているのは 

コレ!!

5 6※価格はすべて税込みです。 



文書館Map文書館Map文書館Map

P
R
O

FI
LE

早足で歩こう、30分! 
ウォーキングダイエットのススメ 
　東広島キャンパスには、ウォーキングコースがあるんです!　さっそ

くスポーツ科学センター長の渡部和彦先生に案内してもらいました。

「教職員がリフレッシュするためのプロジェクトの一つとして、設置し

ました。学生や地域の方にも気軽に利用してほしいですね」 

　今回案内された「骨太コース」は、法人本部前をスタートし、学士

会館やぶどう池、工学部を周る1.5㎞のコース。ほかにも「爽快コース」

（2.5㎞）や「健脚コース」（4㎞）があります。ぶどう池の側には、垂

直はしごが設けてあり、ウォーキング途中にス

トレッチもできます。1周15分ほど歩いただけ

でも、結構汗をかいてびっくり。そして、スタス

タと足早で歩く先生の姿にもびっくり。ダラダ

ラ歩くのではなく、ちょっと速めがいいそうです。

気になるダイエット効果のほどは? 「脂肪の燃

焼は、激しい運動をしても逆に抑制されてしま

うんです。ウォーキングや軽いジョギングを30

～40分間持続する方が戦略的に正しい」。さらに、コーヒーや紅茶

を飲んでから運動すると効率UPが期待でき

るとか。恐るべしカフェイン!　カフェで水分補

給をしてからの出陣がオススメ。遺跡や花見

スポット、松茸が生えると噂の赤松林まで、少

し歩いただけでも広大の魅力をたくさん発見

しました。「健康促進や気分転換、クラブのト

レーニングにと、利用方法は自由。とりあえず

歩いてみて、広大についてもっと知ってほしい」

と先生。大学にいても、まだ未知の部分がたくさんある…リフレッシ

ュして、ダイエットして、大学を知って、まさに一石三鳥!　新たにベン

チやストレッチ器具も設置予定。ますます目が離せません! 

取材・記事 /文学部4年　荻原　歩美　 

プチトリビアや時事問題、ちょっと気になる先生など、 
あなたの「知りたい」を学生取材班が調べてリポートします。 

学生取材班が行く 

小 池 聖 一 

1960年生まれ。 

中央大学大学院文学研究科

博士課程修了。 

外務省外交史料館の外務事

務官を経て、95年広島大学総

合科学部助教授に就任。 

06年国際協力研究科助教授、

07年文書館館長に就任。 

専門は日本政治外交史。 

史学博士。 

大学院国際協力研究科 
平和共生講座准教授  文書館館長 

文書館　小池館長訪問 

Knock on the door

自分の好きなことをして、才能を伸ばせ!

ホールを愛する高橋さん 

豪華な飾りが目を引く 

原田先生から学生へのメッセ
ージ「目標を持って日々 精進し、
継続すれば、夢は必ず叶う」 

緞帳の絵は、平山郁夫画伯作「月光流砂らくだ行」 

広島大学サタケメモリアルホール 
　HU-style表紙撮影の舞台にもなった建物。そういえば、いつ、どう

して建てられたか全然知らないなぁ。では、さっそく取材開始！ 

　今回案内してくださったのは、管理担当の高橋欣也さん。このホ

ールは、99年の広島大学創立50周年を

記念して、原田康夫学長（当時）が発案

され、多数の方々の寄附により建設されま

した。完成は03年。その際、多額の寄附

をいただいた株式会社サタケと同社代表

の佐竹ご夫妻の名前から広島大学サタ

ケメモリアルホールと名付けられたそうです。 

　ホールの廊下や階段には、絵画やオブジェが飾られています。特

に目を引くのが、総クリスタルのシャンデリア。250年以上も前にス

ペインのお城で使われていたんだとか。貴族たちがこの下で毎夜舞

踏会を…なんて想いをはせちゃいますね。 

　1,000人を収容するホールは、音響的に優れた六角形。平山郁

夫画伯の絵の美しい刺繍が入った緞帳は京都の織物屋の手縫い

だそう。備え付けのピアノは、ドイツ製の貴重

なハンドメイド。普段は温度20度、湿度50％

の部屋に保管され、毎日2回チェックをしてい

ます。設備に惚れ込み、毎年使用する団体も

多いんだとか。「ホールはまるで自分の子」と

高橋さん。深い愛情を感じました。 

　驚いたのは、ホールの清掃を広大生が担当していること。きれい

にすることで愛着を持ち、もっと活用してほしいとの思いから、学生に

頼んでいるそうです。 

　実は、ここにはまだ知られざる秘密が…。緞帳の裏側に、あんな言

葉が書かれている…とかね。それは、ステージに立った人だけが知っ

ているってことで（笑）。 

取材・記事 /生物圏科学研究科M2年　有富　大輔　 

 

 

修道院にこもって、自分のやりたいことを考え

抜いた 

　「僕は人に教えてもらうのが嫌いなんだよ。自分が

学びたいことを教えてもらうのはいいけれど、興味のな

いことを一方的に教えられるのは嫌だったね」人が好き

で会話をするのが大好きだと言われる小池先生、どん

どん面白いお話が飛び出してきます。 

　学生時代は、どの道に進むべきかと相当悩み、1カ月

間、京都の修道院にこもったそうです。「本をダンボー

ル3箱くらい持ち込んでさ、それを読みあさってずーっと考えたよ。やりた

いことがいろいろあるし、何が自分に一番合うのか、関心が持てるのか

を。たどりついたのが歴史学」 

　大学では、よく遊び、よく学ばれたそうです。「大学に入るってことは、

好きなことをやるってこと。だから、好きな勉強は一生懸命しましたよ」 

 

文書館は、こだわりの品の集積地 

　広島大学文書館は、広大がその歴史の中で作成・収集した記録の

うち、継続的な価値を持つものを保存・管理・利用するアーカイブズ機

関です。どう活用すればいいのかを質問すると「例えば、文教政策なん

て失敗の連続なんだよ。でも、人間は成功よりも失敗からの方が多く

のことを学べる。失敗から何を学ぶかという視点で文書館を利用してく

れたらいいね」との答え。代表的な史料は、元文部大臣・森戸辰男初

代学長の4万点を超える関係文書を集めた「森戸辰男記念文庫」と、

6万点近い平和運動関係の資料を集めた「平和学術文庫」だそうです。

「ここには非常に歴史的価値の高いオンリーワンがたくさんある。現

在につながる過去が集積・整理されていて、誰でも利用できる場所な

んだよ」 

 

日本でも3本の指に入る収集能力 

　「文書館の仕事は『今』を残していくこと。この作業は消えることも

終わることもない、いい仕事だよね。資料を集めて整理

し、公開して本にする仕事は天職だと思うよ。趣味は仕

事。興味の幅が広がっていくと、その分仕事も増えて

いくんだよね（苦笑）」 

　先生は、これまで培ってきたネットワークを駆使し、わ

ずか3年で「森戸辰男記念文庫」と「平和学術文庫」

の2つの特殊文庫を開設されたそうです。 

　「必要な資料を全国から集める能力に関しては、日

本で3本の指に入る自信がある。非常に内容も充実し

ているし、これだけ集まっている大学は他にないんじゃないかな。あとは、

資料をどう整理し公開していくか、それができれば、ここは一大教育研

究センターになれる」と熱い想いを語ってくださいました。みなさんも一

度足を運んでみては？ 

 

もっと面白くなれよ、広大生 

　「みんなまじめ過ぎるよね。もっといろいろなことにごう慢になっても

いいのに。それが若さの特権だと思うよ。仲間内でまとまって小さくな

るんじゃなく、好きなことをやって自分の才能を伸ばしてほしい。広大生

は田舎もんだけど、『東京が何だ、大阪が何だ』という逆転の発想で

頑張ってもらいたい」とメッセージをいただきました。インタビューを通し

て、小池先生の仕事への原動力は、好きだからこそわいてくるのだなと

感じました。 

取材・記事 /総合科学部4年　河口　真理子　 

開  館  日：月・火・水曜日
　　　　  （祝日、12/28～1/4を除く）

開館時間：9:30～16:30 

利用申込時間：9:30～11:45、13:00～16:00

TEL：082-424-6050

HP：http://home.hiroshima-u.ac.jp/hua/
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歩く前にスタート地点（法人本部前）の案内板でコースを確認 

「自宅にも鉄棒がある
んです」。さすが先生！ 

アップダウンも結構あり
ます（^^;） 
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早足で歩こう、30分! 
ウォーキングダイエットのススメ 
　東広島キャンパスには、ウォーキングコースがあるんです!　さっそ

くスポーツ科学センター長の渡部和彦先生に案内してもらいました。

「教職員がリフレッシュするためのプロジェクトの一つとして、設置し

ました。学生や地域の方にも気軽に利用してほしいですね」 

　今回案内された「骨太コース」は、法人本部前をスタートし、学士

会館やぶどう池、工学部を周る1.5㎞のコース。ほかにも「爽快コース」

（2.5㎞）や「健脚コース」（4㎞）があります。ぶどう池の側には、垂

直はしごが設けてあり、ウォーキング途中にス

トレッチもできます。1周15分ほど歩いただけ

でも、結構汗をかいてびっくり。そして、スタス

タと足早で歩く先生の姿にもびっくり。ダラダ

ラ歩くのではなく、ちょっと速めがいいそうです。

気になるダイエット効果のほどは? 「脂肪の燃

焼は、激しい運動をしても逆に抑制されてしま

うんです。ウォーキングや軽いジョギングを30

～40分間持続する方が戦略的に正しい」。さらに、コーヒーや紅茶

を飲んでから運動すると効率UPが期待でき

るとか。恐るべしカフェイン!　カフェで水分補

給をしてからの出陣がオススメ。遺跡や花見

スポット、松茸が生えると噂の赤松林まで、少

し歩いただけでも広大の魅力をたくさん発見

しました。「健康促進や気分転換、クラブのト

レーニングにと、利用方法は自由。とりあえず

歩いてみて、広大についてもっと知ってほしい」

と先生。大学にいても、まだ未知の部分がたくさんある…リフレッシ

ュして、ダイエットして、大学を知って、まさに一石三鳥!　新たにベン

チやストレッチ器具も設置予定。ますます目が離せません! 

取材・記事 /文学部4年　荻原　歩美　 

プチトリビアや時事問題、ちょっと気になる先生など、 
あなたの「知りたい」を学生取材班が調べてリポートします。 

学生取材班が行く 

小 池 聖 一 

1960年生まれ。 

中央大学大学院文学研究科

博士課程修了。 

外務省外交史料館の外務事

務官を経て、95年広島大学総

合科学部助教授に就任。 

06年国際協力研究科助教授、

07年文書館館長に就任。 

専門は日本政治外交史。 

史学博士。 

大学院国際協力研究科 
平和共生講座准教授  文書館館長 

文書館　小池館長訪問 

Knock on the door

自分の好きなことをして、才能を伸ばせ!

ホールを愛する高橋さん 

豪華な飾りが目を引く 

原田先生から学生へのメッセ
ージ「目標を持って日々 精進し、
継続すれば、夢は必ず叶う」 

緞帳の絵は、平山郁夫画伯作「月光流砂らくだ行」 

広島大学サタケメモリアルホール 
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　驚いたのは、ホールの清掃を広大生が担当していること。きれい

にすることで愛着を持ち、もっと活用してほしいとの思いから、学生に

頼んでいるそうです。 

　実は、ここにはまだ知られざる秘密が…。緞帳の裏側に、あんな言

葉が書かれている…とかね。それは、ステージに立った人だけが知っ

ているってことで（笑）。 
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で会話をするのが大好きだと言われる小池先生、どん

どん面白いお話が飛び出してきます。 

　学生時代は、どの道に進むべきかと相当悩み、1カ月
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ル3箱くらい持ち込んでさ、それを読みあさってずーっと考えたよ。やりた

いことがいろいろあるし、何が自分に一番合うのか、関心が持てるのか

を。たどりついたのが歴史学」 

　大学では、よく遊び、よく学ばれたそうです。「大学に入るってことは、

好きなことをやるってこと。だから、好きな勉強は一生懸命しましたよ」 
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うち、継続的な価値を持つものを保存・管理・利用するアーカイブズ機

関です。どう活用すればいいのかを質問すると「例えば、文教政策なん

て失敗の連続なんだよ。でも、人間は成功よりも失敗からの方が多く

のことを学べる。失敗から何を学ぶかという視点で文書館を利用してく

れたらいいね」との答え。代表的な史料は、元文部大臣・森戸辰男初

代学長の4万点を超える関係文書を集めた「森戸辰男記念文庫」と、

6万点近い平和運動関係の資料を集めた「平和学術文庫」だそうです。

「ここには非常に歴史的価値の高いオンリーワンがたくさんある。現

在につながる過去が集積・整理されていて、誰でも利用できる場所な

んだよ」 

 

日本でも3本の指に入る収集能力 

　「文書館の仕事は『今』を残していくこと。この作業は消えることも

終わることもない、いい仕事だよね。資料を集めて整理

し、公開して本にする仕事は天職だと思うよ。趣味は仕

事。興味の幅が広がっていくと、その分仕事も増えて

いくんだよね（苦笑）」 

　先生は、これまで培ってきたネットワークを駆使し、わ

ずか3年で「森戸辰男記念文庫」と「平和学術文庫」

の2つの特殊文庫を開設されたそうです。 

　「必要な資料を全国から集める能力に関しては、日

本で3本の指に入る自信がある。非常に内容も充実し

ているし、これだけ集まっている大学は他にないんじゃないかな。あとは、

資料をどう整理し公開していくか、それができれば、ここは一大教育研

究センターになれる」と熱い想いを語ってくださいました。みなさんも一

度足を運んでみては？ 

 

もっと面白くなれよ、広大生 

　「みんなまじめ過ぎるよね。もっといろいろなことにごう慢になっても

いいのに。それが若さの特権だと思うよ。仲間内でまとまって小さくな

るんじゃなく、好きなことをやって自分の才能を伸ばしてほしい。広大生

は田舎もんだけど、『東京が何だ、大阪が何だ』という逆転の発想で

頑張ってもらいたい」とメッセージをいただきました。インタビューを通し

て、小池先生の仕事への原動力は、好きだからこそわいてくるのだなと

感じました。 

取材・記事 /総合科学部4年　河口　真理子　 
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取 材を終えて 
時間の流れがゆったりしていて、とてもリラックスできるお店でした。「花を通して人に喜びや幸せを伝えるお花屋さん。そしてオリ
ジナルなものを創造するフローリストという仕事。喜んでくれる人の笑顔があるから頑張れる」と目を輝かせて語ってくれました。
本当にやりたいことは何か、自分を一番生かせる仕事は…改めて自分自身を振り返り、将来について考えるきっかけになりました。 

取材・記事/医学部4年　松永　純子　 
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本当に楽しい取材でした。その理由は、田中さんの経歴と話の面白さ。好きなことをやり切った人の魅力でしょうか、どんどん話
に引き込まれてしまいました。ぼくも先輩のように、人と違ってもいいから、後悔をしないよう興味のあることを精一杯やってみ
たいと思います。 

取材・記事/工学部3年　金山　浩輝　 

 

田 中 真 弓 Mayumi Tanaka

オリエンタルホテル広島　PR＆セールスプロモーション 
（2003年3月　総合科学部卒業） 

今の仕事がすごく楽しい。 
それは「今やりたいこと」をしているから。 

藤 野 幸 信 Yukinobu Fujino

フラワーショップ「フルール トレモロ」経営（2006年4月開店） 
住所：広島市南区段原1-5-7　TEL：082-261-3970 
（1997年3月　理学研究科生物科学専攻修了） 

贈る人の想いがつまっている花束。 
これからもオリジナルにこだわり続けたい。 

いい花の見分け方は葉っぱと茎。

花を見るお客さんが多いけど、下

葉とか茎の切り口を見てください。

ここが腐っているのは、まずだめ

ですね。あと、葉っぱに元気がな

いのも×。 

―広大生からお花屋さん、フローリストを目指そうと思っ

たきっかけは?  

　学生時代に花屋でアルバイトをしていたのが、一つのき

っかけですね。そこで、フローリストという職業を知ったんです。

生物を専攻していたので、植物も含め、生き物には興味が

ありましたし、小さいころから絵を描いたり、物をつくることが

大好きだったから。アルバイト先の店長の紹介で、一度は

大手の花屋に就職をしたんですが、大きな組織の中では、

なかなか自分の思うようにできなくてね。自分のオリジナル

の作品を作りたいと思って、このお店を

オープンしたんです。 

―仕事で大変だなぁと思うことは? 

　花屋って、はたから見たら華やかだけど、

裏舞台は八百屋さんや魚屋さんと同じ。

花の新鮮さを保つために、冬場は暖房

禁止。朝7時には、仕入れのために市場へ行きます。大手

の花屋で働いていたころは、外見だけであこがれて入って

きて、すぐにやめていく人も多かったですね。独立してからは、

忙しいシーズンには店で寝泊まりすることなどもあって大変

なんですが、配達先で「きれいなお花ね～」ってお客さんに

感動してもらうと、この仕事をやっていてよかったなって思

います。ほめてもらえることが一番うれしいですね。 

―学生時代にやっていて役に立ったことはありますか? 

　学生時代は、毎日実験や研究の日々でした。その影響

もあってか、今でも花の長持ち剤や咲かせ方の実験をした

り…普通の花屋さんはそこまでしないですよね（笑）。植物

の仕組みについては詳しいので、お客さんに聞かれても、

ある程度のうんちくが話せます。あと、「面白い花の組み合

わせをするね」とよく言われますね。青と黄色、ピンクとオレ

ンジ…一見合わないような色でも、組み合わせたら結構き

れいに見えたりするんです。そのへんの発想は、絵に興味

を持っていたおかげかな。 

―フローリストとしてのポリシーはなんですか? 

　「お客さん一人ひとりの想いやイメージをくみとりながら、

一つ一つの花を大切に作っていく」これがポリシーです。だ

から、作り置きはせずに、オーダーを受けてから花を仕入れて

作っていく感じ。常にお客さんにとって、身近な花屋でいた

いですね。うちでは、花でぎっしりの花束は作ってないんです。

グリーンをうまく入れながら、自然な感じに近づけるのがトレ

モロスタイル。「花が少ないじゃないか」と言われる方もいま

すが、そのときにはきちんと説明をさせてもらっています。そう

いうオリジナリティーは大事にしていきたいですね。 

お花選びのワンポイント 
アドバイス 

―現在の仕事内容は?　 

　ホテルに就職したきっかけを教えてください。 

　広報のセクションにいるので、メディア対応が主な仕事

です。プレスリリースを作成したり、広告を打ったり。広告は、

私がデザインします。そのほかには、季刊誌のディレクショ

ンやギャラリーの展示なども担当しています。 

　このホテルで働くようになったのは、ふってわいたような

話なんです。大学時代、フランスへ1年間留学をしたときに、

現地の建築に強い興味を持ちました。その後、広大を卒

業し、パリにある建築大学へ入学。3年間建築を学び、現

地の建築事務所に勤務しました。建築だけにとどまらない

デザイン全般の仕事がしたいと思って日本に帰国し、尊敬

する内田繁さん※の事務所へ就職を希望した際、「私のプ

ロデュースしたホテルで働いてみないか」って。話をいただ

いた当初は、あまりに突然すぎて返事に困りました。でも、

内田さんが企画や設計をしたホテルだし、デザインの仕事

もできるということだったので決めました。 

―不安はなかったのですか。 

　学生生活が長かったので、社会人になれるか不安でし

たが、なんてことはなかったです。常に「やりたいことを仕事

にしたい」と思って行動しているので、「仕事だからやらな

いといけない」という気持ちでは働いていません。学生の

考えとあまり差がないように聞こえるかもしれませんが、お

金をもらっている以上、仕事はきちんとしないといけない。

責任が、学生と社会人の一番大きな違いだと思います。 

　今は広報の責任者として、ホテルに何が必要か、このデ

ザインはブランディングに合っているのかなど、考えながら

働いています。毎日いろいろな人に会い、自分のセンスで

さまざまな仕事をさせてもらえて、すごく楽しいです。 

―留学中のことを聞かせてください。 

　いろいろな場所に行って、多くの人に会うようにしていま

したね。パリを選んだのは正解でした。芸術も好きだったの

で、毎日美術館に通ったり、とにかく勉強する材料には困り

ませんでしたから。休日には足を伸ばして、ドイツやイタリア、

スペインなどの建築も見て回りました。 

―これからの目標は? 

　好きなことを仕事にしたいと、学生の頃からずっと思い行

動してきました。日本とフランスで勉強し、たくさんの人に会

い、さまざまな経験を積んだことがすべて今につながってい

ると実感しています。これからも、その信念で、行きたい方

向へ向かって行こうと思います。 

※内田繁－日本を代表するインテリアデザイナー。京都ホテルのロビーや神戸ファ
ッション美術館、門司港ホテルなど、作品多数。 
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清水　友梨 Yuri Shimizu

総合科学部4年 

プロフィール 
ドイツのハンブルグ出身。ハンブルグ大学の3
年生で「日本地域研究」を専攻している。
2006年10月から1年間、広島大学に留学。現
在は、総合科学部の特別聴講学生。日本語
や日本地域研究の授業を受講中。 

プロフィール 
2005年8月末から約1年間、HUSAを利用して北京
の首都師範大学へ留学。中国語や留学経験を生
かし、日中の友好に少しでも協力できる道を模索中。
現在、中国人留学生のチューターをしている。 
【使用言語】中国語 
【費　　用】渡航費：約10万　生活費：約48万 

人との「縁」の大切さを実感 
―出会った人たちに支えられ、学んだ、中国への留学― 

トーマス　ギュデ Thomas Güede

総合科学部  特別聴講学生（ドイツ出身） 

落ち着いてきました 
―日本で会ったみなさん、お世話になりました― 

印象的なエピソード 

印 象 的なエピソード 

部屋のバルコニーからみた朝の風景 

旧正月のお祭り。飾り付けもとっても豪華！ 

HP http://home.hiroshima-u.ac.jp/husa/nihongo/

中国・山西省の雲岡石窟にて 

―留学しようと思ったきっかけは？ 

　「中国語は使用人口が多いし、アルフ

ァベットを使わない言語を学んでみたい」

と思い、1年生のとき第2外国語で選択。

2年生のとき、先生が企画した北京の大

学での研修プログラムに参加し、短期留

学をしました。そのときは、中国語がほと

んど“聞き取れない”“話せない”という

状態でしたが、筆談やジェスチャーを駆

使し、一人で観光や買い物に出かけるうちに「なんとか生活できそうだ

な」と自信がついたんです。北京は近代的な大都市ですが、故宮など

歴史的建築物もたくさんあり、京劇や民族音楽といった伝統文化にも

興味をひかれ、「もっと中国語を話せるようになりたい、文化や社会へ

の理解を深めたい」という思いが強くなりました。そして、奨学金制度

があるHUSA※を利用し、05年から再び北京へ。 

―留学前に日本で準備しておけばよかったこと、また、やってお

いてよかったと思うことは？ 

　中国語はもちろんですが、英語も話せれば、もっと人付き合いの幅

が広がったのではないかと思います。現地の寮での最初のルームメイ

トはタイ人。彼女は英語が

話せるけれど、中国語は話

せない。私は中国語が話せ

るけれど、英語はほとんど話

せません。二人で辞書を使

いながら必死に会話しまし

た。 

　やっておいてよかったことは、短期留学から帰国後、留学生センター

で会話パートナーを紹介してもらい相互学習をしたことと、学外の中国

語クラスに通ったことですね。中国人の友だちが増え、現地の情報を

得られたり、留学の相談にのってもらったりできましたから。それでも、

留学当初はリスニング力が低くて苦労したので、日本でもっと中国語を

聞く機会を持ち、耳を慣らしておけばよかったかなと思います。 

―留学を通して、自分の中で何か変わりましたか？ また留学を考

えている広大生にアドバイスを。 

　人との「縁」の大切さを感じましたね。留学前も留学中も周囲の人々

にずいぶん助けられました。留学中にアルバイトをしたり、友人の紹介

で大好きな二胡（中国の弦楽器）をプロの先生に教えていただけたり

したのも、自分の行動や努力だけではなく、周りの協力があったからだ

と思います。 

　帰国後も、人との出会いを大切にし、それを生かしていろいろなこと

をしてみたいですね。今は、中国からの留学生をサポートしたいと思っ

てチューターをしています。留学を通して、中国以外にもさまざまな国の

友達ができたので、いつか会いに行きたいです。 

　大きなことを成し遂げるには、不安や困難がたくさんあると思います。

でも、本当の夢や目標があるなら、そのために今できることを精一杯や

ってみてください。 

※HUSA 
広島大学の短期交換留学プログラム。授業料不徴収、単位の互換をメインとした、
約1年または1学期間の留学制度。詳しくは下記ホームページ参照。 

中国・四川省の黄龍にて 

洞爺湖にて。 まだ雪の残る羊蹄山が見える 

一人で3泊4日の九寨溝・黄龍ツアーに参加したときの

こと。丸一日バスに乗り、インフラもあまり整備されてい

ないへき地にたどり着いたときは、「はぐれたら帰れなく

なるかもなぁ」と漠然とした危機感。とにかくガイドさん

の話を必死に聞き、仲良く

なった中国人に協力して

もらいながら、無事旅を終

えることができました。標高が高いので、ツアー中は高

山病にならないよう気を付けていたのですが、帰って

きたとたんにお腹を壊し、ホテルで寝込むことに（_ _;） 

ゴールデンウイークに北海道旅行をしました。新千

歳空港に近づいたときに機内から見た景色は決し

て忘れません。まだ雪をいただいた山々や晴れ渡

った空を映す真っ青な海…。バルト海と北海があ

る北ドイツは、広い平野になっていて、高い山は

ずっと南の方にしかありません。山

と海は離れているものだと思い込

んでいたので、両方が同時に見え

た景色はものすごくきれいでした。 

しまなみ海道にて 

―留学しようと思ったきっかけは？ 

　ドイツでは、高校1年から第3外国語を学び始めます。最初はスペイ

ン語の予定でしたが、日本語の先生から紹介された西洋語と全然違う

言語がめっちゃ面白そうに感じたので、日本語を選択。高校卒業前に、

東京でホームステイをし、大学でも「日本語・日本地域研究」を専攻し

ました。 

　日本の文化や社会の本質を知るには、日本語の理解はもちろんです

が、実際に日本で暮らしてみる必要があると思います。そう考えて、ハン

ブルグ大学の姉妹学部がある大学の中から、広島大学を選択。東京

には住んだことがあるし、関西は都会すぎてあまり過ごしやすくなさそう

だったので、まだ知らない地域の方がいいんじゃないかと思ったからです。 

　西条は田舎ですが、一週間も経たないうちに好きになりました。キャ

ンパスは緑が多くてきれいで、どこへ行っても心から歓迎され、日本人

学生ともすぐに仲良くなれました。10階の私の部屋には、西向きのバ

ルコニーがあり、すばらしい景色が広がっています。こんなに快適な環

境で過ごせるなんて、私は幸せだと思います。住めば都でしょう。 

―日本人の印象は？ 

　日本にもきっと悪人がいるはずですが、日本人は一般的に親切で、

人の面倒をよく見る人たちだと思います。1年間ずっと自転車を貸して

くれたり、知り合ったばかりなのに「故郷へ来ないか」と誘ってくれたり、

病気で困っていたときに助けてくれたり、広大でできた友達にも、すごく

お世話になりました。一緒に遊んで楽しむだけではなく、日本の生活習

慣や料理、スポーツまで、いろいろと説明をしてもらって助かりました。 

　しかし、時 そ々の親切が、ありがた迷惑になってしまうことも…。国内

各地を旅行していたとき、不意に全然知らない人から話しかけられるこ

とが何度かありました。例えば、留学生グループの研修旅行で、ある神

社に行ったときのこと。メンバーは、私以外は全員アジアからの留学生。

ガイドの方が説明をしているときに、突然「アメリカの方ですか？」と全く

関係のない人が私に聞いてきたんです。もう少しTPOを考えてもらえ

たらと思いましたね。説明を受けている最中に、質問をするのは礼儀正

しくないし、私が西洋人に見えなかったら、きっと話しかけてこなかった

と思います。その上、髪の毛や瞳の色が薄い人＝アメリカ人ではあり

ません。このような体験を通して「外国人」としての暮らしには、「裏の

部分」もあるんだと分かってきました。 

―今後の目標は？ 

　来日してから、日本語が上達してきたかもしれませんが、もちろん、も

っと勉強しなければなりません。話す相手によって、どれくらい丁寧な言

葉を使えばいいのか、その判断にはいまだに

困っていますし、講義や論文に出てくる漢字も、

まだ少し分かりにくいですね。 

　実際に、大変なことも多々ありましたが、日

本の人々の温かいおもてなしによって精神的

に支えられたので、やはりプラスの面の方が

大きかったですね。これからは、周囲の人のこ

とをもっと気遣い、お世話になった人のために

時間を使うつもりです。みなさんのおかげですばらしい日 を々過ごせまし

た。ありがとう!　　　　　　　（原文／日本語） 

イコール 
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取材を終えて 

ガイドツアー：毎週金曜日��：��～��：��（事前予約不要。 
　　　　　  ただし、10名以上の団体の場合は要予約） 
  　　　　　法人本部��ロビー集合
連　絡　先：広島大学地域連携センター  ��	：�
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フェニックス放送 キャンパスガイド 

フェニックス放送 

連絡先 

発見! 
元気人 

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

学生取材班が
行く 特別編 

http://home.hiroshima-u.ac.jp/ub041049/pbc/pbcindex.html

ataridori.foxsleep17@ezweb.ne.jp

 

選挙中、自分の思いをたくさんの人に伝えられていただけあって、発せられる言

葉から信念の強さや説得力が感じられる方でした。柔軟なんだけれど、筋が一本

通っている金井塚さんの生き方。私も金井塚さんのようなエネルギッシュな女性

になろうと強く思うことができました。 

取材・記事/法学部3年　大原　朋恵　 

　みなさん、入学式のサークル紹介を覚えている

でしょうか? 各サークルが自己アピールをしている

とき、急に聞こえてきた「カーン」という鐘の音…そ

うです! その音を鳴らしていたのが、「フェニックス

放送（Phoenix Broadcasting Circle）」、略して

PBCです。例年、入学式の午後の部は、私たちが

司会・進行を担当しています。 

　PBCは、3つのパート（アナウンス・音響・制作）

に分かれて活動をしています。アナウンスパートは、

音楽協議会に所属しているいろいろな団体の定

期演奏会の司会やイベントのMCをしています。

音響パートは、学内外の現場で音響機

器を操作しています。制作パートは、ステ

レオコンサート（PBC独自のイベント）の

企画立案をしたり、放送関係のコンクー

ルに挑戦しています。パートに分かれて

いるとはいっても「やってみたいことがた

くさんある！」という場合は、パートに関係

なく活動することもできます。つまり、さま

ざまな活動が可能。有志でラジオ番組

を録ったりもしています。 

　また、他大学の放送サークルとの交流も深く、ステージ企画を手伝

ったり、参加したり。逆に、こちらの企画に協力してもらったり。学外へ

行く機会が多いのも特徴です。 

　PBCの活動場所は、文化・

芸術系のサークル棟1階の機

器室。活動日は、全体部会が

毎週金曜日、他の曜日にもパ

ートごとに活動をしています。

雰囲気はとても華やかです！ 

　うまく話せるようになりたい！ 音響機器に触れてみたい！ 企画を立て

てみたい！ などなど…。経験は問いません。少しでも興味を持っていた

だいた方は、どうぞお気軽に見学にお越しください。 

（記事 /フェニックス放送・工学部4年　久保田　光）　 

総合科学部前で店出し。部員募集中！ 

音響機器の操作中。放送中は一瞬たりとも気が抜けません 

PBCメンバー。司会をするときは
スーツでパリッと 

工学部の並木道。参加者との
会話も楽しみの一つ 

広島大学サタケメモリアルホールの形。何
の楽器か分かるかな?

ぶどう池前にて。なんで「ぶどう」池？ 

　　「ぶどう池は、なぜぶどう池という名前なの？」 

　あなたはこの質問に答えることができますか？ 

　広島大学で生活をしていても、大学のことを知

らない人って結構いるはず。 

　私たちキャンパスガイドは、毎週金曜日に、広島大学と東広島キャン

パスを紹介するツアーを行っています。1時間半かけてキャンパスをぐ

るっと一周し、その途中で、総合博物館や食堂などにも立ち寄ります。

「普段の生活の中では知ることのできない大学の魅力を知る旅」そん

なツアーになるよう、日々努力をしています。 

　次の質問です。 

　「広島大学サタケメモリア

ルホールは、ある楽器をモチー

フにして作られました。さて、そ

の楽器とはなんでしょう？」 

　ガイドをしていると、たくさん

の知識や経験を得ることがで

きます。参加された方からは、いろいろな

質問を受けます。ときには返答に困るこ

とも。でも、後でその答えを探しているとき

に、広島大学の新たな魅力を見つけるこ

ともあります。そして、それは次のガイド内

容の充実につながっていくのです。 

　最後にもう一つ。 

　「東広島キャンパスには電柱がないこ

とに気付いていますか？ また、その理由を

知っていますか？」 

　どうでしょう、そろそろキャンパスガイドに興味がでてきたのでは？ 

　少しでも関心をお持ちのみなさん、私たちと一緒にガイドをしてみま

せんか。 　　（記事 /キャンパスガイド・工学部4年　桑木　真嗣）　 

広島大学キャンパ
スガイド 

学生ガイド 
募集中!

ツアーへの 
参加も大歓迎!
ツアーへの 
参加も大歓迎!

県議選に立候補
した広大生 

金井塚 遠HP http://www.harukatti.com/金井塚 遠HP http://www.harukatti.com/

プロフィール 
1981年2月9日生まれ　広島県出身。広島大学法学部卒業後、株式会社イズミに
就職。退社後、05年に国際協力研究科博士課程前期入学。06年に大学を休学し、
広島県議会議員選挙に立候補。07年10月から復学予定。 

プロフィール 
1981年2月9日生まれ　広島県出身。広島大学法学部卒業後、株式会社イズミに
就職。退社後、05年に国際協力研究科博士課程前期入学。06年に大学を休学し、
広島県議会議員選挙に立候補。07年10月から復学予定。 

やめる理由がなければ、すぐ行動してしまう人間なんです 
　立候補のきっかけは、父が廿日市市細見谷地区の大規模林道の工事反対運動を

していたこと。父は、林道工事の是非を問う住民投票条例の制定を求め、8千人の署

名を集めていたんですが、その声は市議会に届かなかった。そこで、反対の声をあげ

る議員を出そうという話になり、周りから立候補を勧められて。もちろん最初は冗談だ

と（笑）。でも、私自身工事をやめさせたかったし、当時、秘書をしていた衆議院議員の

松本大輔さんから「自分から行動しなくちゃ変わらないよ」と言われ、私も日ごろからそ

う思っていたので、その言葉が最終的な決心につながりましたね。断る理由もなかっ

たので、じゃあやってみようかなと。 

　今回、私に投票してくださった1万以上の票には、今の政治を変

えたいというメッセージが詰まっていると思うんです。それを無駄に

はしたくない。また何かしらの形で挑戦してみる価値が、十分あると

思っています。 

友達がいてくれるから頑張れる 
　小さいころは控えめで、親の陰に隠れるような子どもだったんです。大きくなるにつ

れて、「このままじゃ自分を表現できない」と思い、殻を破る努力をするように。私の人

生に大きな影響を与えてくれたのは、ゼミの吉田修先生、そして「一緒に頑張ろう」と

いってくれた友達。みんな一生懸命やりたいことをやっているんです。その姿を見て、

私も! と思えるようになりました。選挙活動中は、多くの友達に支えてもらい、本当に感

謝しています。 

若者の政治離れ防止には、インターネットを活用するべき 
　政治に無関心な若者が多いとよく言われますよね。それは、必

ずしも若者だけに責任があるとは思わない。今の選挙のやり方が、

時代にそぐわないと思うんです。例えば、学生が立候補するにし

ても、金銭面でのハードルが高すぎます。また、「誰に投票して

いいかわからない」といった声を聞きますが、選挙や候補者の情

報が十分に伝わっていないんですよ。このことは選挙活動中に

実感しましたね。なんと、選挙活動には原則的にホームページの

利用が禁止されているんです。若者の政治に対する関心を高め

るためには、インターネットという手段をもっと活用するべきだと思いますね。 

できないと思っていることを行動に移してみてほしい 
　最近よく感じるのは、怒らない人が多いということ。友達レベルだけではなく、もっと

大勢の人に自分の思いを伝えてみてほしいですね。表現しなかったら、何も伝わりません。

壁が高すぎて無理だと思っていることも、実際に行動してみると、実は太ももまでの高さ

しかなかったっていう可能性も。勇気を出して、最初の一歩を踏み出してみませんか。 

07年4月に行われた広島県議会議員選挙。 
実は、現役の広大生が立候補したって知ってた？ 
広島県廿日市市選挙区に立候補された金井塚  遠（かないづか  はるか）さんに直撃インタビュー！ 

07年4月に行われた広島県議会議員選挙。 
実は、現役の広大生が立候補したって知ってた？ 
広島県廿日市市選挙区に立候補された金井塚  遠（かないづか  はるか）さんに直撃インタビュー！ 

供託金は、公職選挙に出馬する際に、法務局へ提出するお金、または国債証
書（※一部選挙を除く）。単なる売名などの不純な動機の立候補者を減らす
ために設けられた制度。選挙の結果、得票が一定数に達した場合は、当選、落
選に関係なく返還され、達しなかった場合は、国または地方自治体へ納付され
る。金額は選挙によって異なる。ちなみに都道府県議会議員選挙は60万円。 

立候補するのに、必要なお金（供託金）って?
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取材を終えて 

ガイドツアー：毎週金曜日��：��～��：��（事前予約不要。 
　　　　　  ただし、10名以上の団体の場合は要予約） 
  　　　　　法人本部��ロビー集合
連　絡　先：広島大学地域連携センター  ��	：�
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������：���������������������
　　�������������������������������������� !

C
am
pus G

uide

一 口 メ モ 

フェニックス放送 キャンパスガイド 

フェニックス放送 

連絡先 

発見! 
元気人 

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

ガンバル広大生の 
PRページ。 

みんなで応援しよう!

学生取材班が
行く 特別編 

http://home.hiroshima-u.ac.jp/ub041049/pbc/pbcindex.html

ataridori.foxsleep17@ezweb.ne.jp

 

選挙中、自分の思いをたくさんの人に伝えられていただけあって、発せられる言

葉から信念の強さや説得力が感じられる方でした。柔軟なんだけれど、筋が一本

通っている金井塚さんの生き方。私も金井塚さんのようなエネルギッシュな女性

になろうと強く思うことができました。 

取材・記事/法学部3年　大原　朋恵　 

　みなさん、入学式のサークル紹介を覚えている

でしょうか? 各サークルが自己アピールをしている

とき、急に聞こえてきた「カーン」という鐘の音…そ

うです! その音を鳴らしていたのが、「フェニックス

放送（Phoenix Broadcasting Circle）」、略して

PBCです。例年、入学式の午後の部は、私たちが

司会・進行を担当しています。 

　PBCは、3つのパート（アナウンス・音響・制作）

に分かれて活動をしています。アナウンスパートは、

音楽協議会に所属しているいろいろな団体の定

期演奏会の司会やイベントのMCをしています。

音響パートは、学内外の現場で音響機

器を操作しています。制作パートは、ステ

レオコンサート（PBC独自のイベント）の

企画立案をしたり、放送関係のコンクー

ルに挑戦しています。パートに分かれて

いるとはいっても「やってみたいことがた

くさんある！」という場合は、パートに関係

なく活動することもできます。つまり、さま

ざまな活動が可能。有志でラジオ番組

を録ったりもしています。 

　また、他大学の放送サークルとの交流も深く、ステージ企画を手伝

ったり、参加したり。逆に、こちらの企画に協力してもらったり。学外へ

行く機会が多いのも特徴です。 

　PBCの活動場所は、文化・

芸術系のサークル棟1階の機

器室。活動日は、全体部会が

毎週金曜日、他の曜日にもパ

ートごとに活動をしています。

雰囲気はとても華やかです！ 

　うまく話せるようになりたい！ 音響機器に触れてみたい！ 企画を立て

てみたい！ などなど…。経験は問いません。少しでも興味を持っていた

だいた方は、どうぞお気軽に見学にお越しください。 

（記事 /フェニックス放送・工学部4年　久保田　光）　 

総合科学部前で店出し。部員募集中！ 

音響機器の操作中。放送中は一瞬たりとも気が抜けません 

PBCメンバー。司会をするときは
スーツでパリッと 

工学部の並木道。参加者との
会話も楽しみの一つ 

広島大学サタケメモリアルホールの形。何
の楽器か分かるかな?

ぶどう池前にて。なんで「ぶどう」池？ 

　　「ぶどう池は、なぜぶどう池という名前なの？」 

　あなたはこの質問に答えることができますか？ 

　広島大学で生活をしていても、大学のことを知

らない人って結構いるはず。 

　私たちキャンパスガイドは、毎週金曜日に、広島大学と東広島キャン

パスを紹介するツアーを行っています。1時間半かけてキャンパスをぐ

るっと一周し、その途中で、総合博物館や食堂などにも立ち寄ります。

「普段の生活の中では知ることのできない大学の魅力を知る旅」そん

なツアーになるよう、日々努力をしています。 

　次の質問です。 

　「広島大学サタケメモリア

ルホールは、ある楽器をモチー

フにして作られました。さて、そ

の楽器とはなんでしょう？」 

　ガイドをしていると、たくさん

の知識や経験を得ることがで

きます。参加された方からは、いろいろな

質問を受けます。ときには返答に困るこ

とも。でも、後でその答えを探しているとき

に、広島大学の新たな魅力を見つけるこ

ともあります。そして、それは次のガイド内

容の充実につながっていくのです。 

　最後にもう一つ。 

　「東広島キャンパスには電柱がないこ

とに気付いていますか？ また、その理由を

知っていますか？」 

　どうでしょう、そろそろキャンパスガイドに興味がでてきたのでは？ 

　少しでも関心をお持ちのみなさん、私たちと一緒にガイドをしてみま

せんか。 　　（記事 /キャンパスガイド・工学部4年　桑木　真嗣）　 

広島大学キャンパ
スガイド 

学生ガイド 
募集中!

ツアーへの 
参加も大歓迎!
ツアーへの 
参加も大歓迎!

県議選に立候補
した広大生 

金井塚 遠HP http://www.harukatti.com/金井塚 遠HP http://www.harukatti.com/

プロフィール 
1981年2月9日生まれ　広島県出身。広島大学法学部卒業後、株式会社イズミに
就職。退社後、05年に国際協力研究科博士課程前期入学。06年に大学を休学し、
広島県議会議員選挙に立候補。07年10月から復学予定。 

プロフィール 
1981年2月9日生まれ　広島県出身。広島大学法学部卒業後、株式会社イズミに
就職。退社後、05年に国際協力研究科博士課程前期入学。06年に大学を休学し、
広島県議会議員選挙に立候補。07年10月から復学予定。 

やめる理由がなければ、すぐ行動してしまう人間なんです 
　立候補のきっかけは、父が廿日市市細見谷地区の大規模林道の工事反対運動を

していたこと。父は、林道工事の是非を問う住民投票条例の制定を求め、8千人の署

名を集めていたんですが、その声は市議会に届かなかった。そこで、反対の声をあげ

る議員を出そうという話になり、周りから立候補を勧められて。もちろん最初は冗談だ

と（笑）。でも、私自身工事をやめさせたかったし、当時、秘書をしていた衆議院議員の

松本大輔さんから「自分から行動しなくちゃ変わらないよ」と言われ、私も日ごろからそ

う思っていたので、その言葉が最終的な決心につながりましたね。断る理由もなかっ

たので、じゃあやってみようかなと。 

　今回、私に投票してくださった1万以上の票には、今の政治を変

えたいというメッセージが詰まっていると思うんです。それを無駄に

はしたくない。また何かしらの形で挑戦してみる価値が、十分あると

思っています。 

友達がいてくれるから頑張れる 
　小さいころは控えめで、親の陰に隠れるような子どもだったんです。大きくなるにつ

れて、「このままじゃ自分を表現できない」と思い、殻を破る努力をするように。私の人

生に大きな影響を与えてくれたのは、ゼミの吉田修先生、そして「一緒に頑張ろう」と

いってくれた友達。みんな一生懸命やりたいことをやっているんです。その姿を見て、

私も! と思えるようになりました。選挙活動中は、多くの友達に支えてもらい、本当に感

謝しています。 

若者の政治離れ防止には、インターネットを活用するべき 
　政治に無関心な若者が多いとよく言われますよね。それは、必

ずしも若者だけに責任があるとは思わない。今の選挙のやり方が、

時代にそぐわないと思うんです。例えば、学生が立候補するにし

ても、金銭面でのハードルが高すぎます。また、「誰に投票して

いいかわからない」といった声を聞きますが、選挙や候補者の情

報が十分に伝わっていないんですよ。このことは選挙活動中に

実感しましたね。なんと、選挙活動には原則的にホームページの

利用が禁止されているんです。若者の政治に対する関心を高め

るためには、インターネットという手段をもっと活用するべきだと思いますね。 

できないと思っていることを行動に移してみてほしい 
　最近よく感じるのは、怒らない人が多いということ。友達レベルだけではなく、もっと

大勢の人に自分の思いを伝えてみてほしいですね。表現しなかったら、何も伝わりません。

壁が高すぎて無理だと思っていることも、実際に行動してみると、実は太ももまでの高さ

しかなかったっていう可能性も。勇気を出して、最初の一歩を踏み出してみませんか。 

07年4月に行われた広島県議会議員選挙。 
実は、現役の広大生が立候補したって知ってた？ 
広島県廿日市市選挙区に立候補された金井塚  遠（かないづか  はるか）さんに直撃インタビュー！ 

07年4月に行われた広島県議会議員選挙。 
実は、現役の広大生が立候補したって知ってた？ 
広島県廿日市市選挙区に立候補された金井塚  遠（かないづか  はるか）さんに直撃インタビュー！ 

供託金は、公職選挙に出馬する際に、法務局へ提出するお金、または国債証
書（※一部選挙を除く）。単なる売名などの不純な動機の立候補者を減らす
ために設けられた制度。選挙の結果、得票が一定数に達した場合は、当選、落
選に関係なく返還され、達しなかった場合は、国または地方自治体へ納付され
る。金額は選挙によって異なる。ちなみに都道府県議会議員選挙は60万円。 

立候補するのに、必要なお金（供託金）って?
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Hi! Hirodai Information

Hi! Hirodai Information
学内の重要なお知らせから、耳寄りなニュースまで。広大生必読のインフォメーションです。 

フェニックスコンサート開催　―音楽協議会― 全中四国学生ジムカーナ選手権大会で優勝！　―自動車部― 

写真撮影:佐藤高晴 准教授 

　5月21日、浅原利正学長による新たな大学運営体制がスタート！ 「教育」「研究」担当の理事・副学長および「医療・施設」「財務」「総
務」担当の理事を設置し、その下に理事を補佐する16名の副理事（7/1現在）を設けました。 
　上理事・副学長（教育担当）、越智副理事（教育改革担当）のお二人に、重点的に取り組みたいことなどをお聞きしました。 

上　真一 理事・副学長（教育担当） 自己紹介 越智　貢 副理事（教育改革担当） 自己紹介 

【重点的に取り組みたいこと】 
　私の担当は、学生の皆さんが広島大学に入学してよかったと実
感できる体制づくりにあると理解しています。そのために、改善すべ
きところを見つけ、一つずつ手直ししていきたいと思っています。 

【最近の広大生の印象】 
　スマートでかっこいい学生が増えましたね。その反面、泥臭くて、
ハングリーな学生が減ったかもしれません。個人的には、泥臭い広
大生が好きですが。 

【学生との思い出やエピソード】 
　私の先生が、「教師の最大の喜びは優秀な学生を得てこれを育
てることだ」と語られたことがありました。最近、その意味がわかるよう
になりました。かつて手を焼かせた学生が、立派な社会人になって訪
ねてきてくれるのが一番嬉しいですね。 

【メッセージ】 
　大学生活は、いわば「時限つきの天国」です。その限りある時間
の中で、どれほどの力を蓄えることができるかが次のステップの鍵に
なってくるようです。自分を磨いてください。 

【授業スタイル・研究スタイル】 
　受講生の顔を見ながら講義をしたいので、板書はなし。ずいぶん
前からパソコンの画面をスクリーンに映しながら授業をしています。
研究は現場主義でしょうか。フィールドにしているのは学校で、よく
出かけます。 

 

　昔飼ってた猫にそっくりのぬいぐるみ 
（微動だにしない我が家のペット） 

 

『井上ひさしの子どもにつたえる日本国憲法』 
井上ひさし 文　いわさきちひろ 絵　講談社／2006年 

　絵本のような作品ですが、いろいろなことを考えさせられます。 

こだわりのもの こだわだわりのもの こだわだわりのもの こだわりのもの 

【重点的に取り組みたいこと】 
　学生諸君が誇れる広島大学にします。各キャンパス内で展開さ
れる授業や研究に、学生諸君が精一杯打ち込むことができるよう、
勉学生活を支える環境を提供します。そのために、広島大学の卒
業生として到達すべき目標を見据えた教育プログラムを提供し、み
んなが達成感に満たされて卒業してほしいと思います。 

【最近の広大生の印象】 
　優秀。秘めた能力は素晴らしい。しかし全体的におとなしい。教
室の中で多くの学生諸君が異なる意見や考えをどんどん発言する
ようになれば、すばらしい広大生になるのは間違いないと思います。 

【学生との思い出やエピソード】 
　生物生産学部の附属練習船「豊潮丸」の乗船実習に同行し
た時、いつも学生諸君の成長を感じます。つらい航海を乗り切り、
協力して航海当直や食事当番をこなし、潮風を受けて陽に焼けた
学生諸君は、下船時にはたくましい姿に早変わり。同じ釜の飯を食
った者同士、力を合わせて困難を乗り越えた喜びにあふれています。
みんなすごい力を持っている。 

【メッセージ】 
　24時間すべてが自分のために使えるのは学生時代の特権。「こ
れをやろう」と思ったものがあれば、学問でもスポーツでも何でもいい、
独自のものを追求していってください。他人に惑わされることはない、
自分自身の人生だから。 

【授業スタイル・研究スタイル】 
　何事も基本が大事。狭い専門領域追求より、広い視野で統合。 

 

　特にありません。物事にこだわらないことにこだわっています。 
 
 
 
『ジャン・クリフトフ』 
ロマン・ローラン 著　豊島与志雄 訳　岩波文庫／1986年 

　3回読んで、3回とも泣きました。 

こだわりのもの こだわりのもの こだわりのもの こだわりのもの 

おすすめの本 おすすめの本おすすめの本 おすすめの本おすすめの本 おすすめの本 おすすめの本 おすすめの本 おすすめの本 おすすめの本 

ソフトテニス部男子、全国大会出場！ 

鳥人間コンテストに出場決定！　―人力飛行機製作チーム― 

中国四国学生アーチェリー王座決定戦で優勝　―アーチェリー部― 

「こでまり展」を開催　―教育学部造形芸術系コース― 

INU学生セミナー2007開催 

http://www.hiroshima-u.ac.jp/top/kokusai/inu/
INUのホームページ 

http://home.hiroshima-u.ac.jp/hues
HUESホームページ 

広島大学南極展を開催　―総合博物館― 

 

　第28回広島大学音楽祭フェニックスコンサートが、6月10日（日）に、

サタケメモリアルホールで開催されました。 

　会場には、学生・教職員や地域の方が多数来場し、音楽協議会に

加盟する全14団体の学生たちが、躍動感あふれる音色で会場を沸か

せました。 

 

 

 

 

 

 

 

　教育学部第4類造形芸術系コースの学生たちが、6月18日（月）～

22日（金）に、大学会館で美術制作展「こでまり展」を開催しました。

学生たちが制作した絵画や彫刻等31点が展示されたアートな空間に、

多くの来場者が訪れました。11月には秋美展も開催予定。 

 

 

 

 

 

 

 

　INU（International Network of Universities）は、加盟大学間の

学生・教職員交流や遠隔授業の開発・実施等を目的とし、現在9カ国、

12大学が加盟しています。昨年、第1回セミナーは「平和」をテーマに

広島で開催し、世界12カ国から約60名の学生が参加しました。2回目

となる今回のテーマは「Climate Change-a Global Issue」です。加

盟大学から参加した学生たちと英語による講義やディスカッション、模

擬国連総会等を行います。講義・模擬国連総会は自由見学可。 

日　時：8月5日（日）～8月10日（金） 

場　所：広島大学中央図書館ライブラリーホール他 

 

 

 

 

　日本の南極観測50周年を迎え、南極研究・観測に関わった本学の

OBや現役教職員を講師に招き、講

演会を行います。会場には、南極研

究の成果や観測器具・生活に関する

展示コーナーもあります。 

日　時：7月24日（火）～8月3日（金） 

場　所：広島大学学士会館2階レセプションホール 

問い合わせ先：広島大学総合博物館　TEL:082-424-4212 

E-mail：museum@hiroshima-u.ac.jp

【性　　格】母によると「泥棒を捕えて縄を
なう」（物事が起こってからあわてて用意す
ること）性格なのだとか。 

【自分を動物に例えると？】猫好きの犬。自他
共に認める犬型ですが、実は猫をこよなく
愛しています。 

【趣　　味】週に一度のテニス。かつては子育てが趣味でし
たが、いつしか親離れされてしまいました。 

【座右の銘】「心で見なくちゃものごとはよく見えないってこと
さ」。昔読んだ『星の王子様』の中の言葉。名言ですね。 

【性　　格】竹を割ったように真っすぐ。そし
てしなやか。 

【自分を動物に例えると？】虎。寅年生まれで
あると同時に虎の強さに憧れるから。 

【趣　　味】気分転換に山仕事と庭仕事をし
ています。シイタケと野菜の多くは自家生産。 

【座右の銘】真実一路・美・ゆとり。これらをバランスよく備え
た人間になりたいから。 

 

　5月4日（金）に、広島県のTSタカタサーキットで行われた全中四国

学生ジムカーナ選手権大会で、本学自動車部が優勝しました。 

　ジムカーナとは、舗装された路面に設定されたコースを1台ずつ走行

し、タイムを競うモータースポーツです。 

団体の部Aチーム…木村　祐也さん（工学部3年）、西川　祐史さん

（工学部2年）、岡村　拓哉さん（工学部4年） 

個人の部…木村　祐也さん（工学部3年） 

 

 

 

 

 

 

　5月5日（土）に、岡山県の日生総合グラウン

ドで行われた第37回中国四国学生アーチェリ

ー王座決定戦で、本学アーチェリー部の福長

希代美さん（教育学部2年）が、女子個人の部

で優勝しました。 

　福長さんの次の目標は、国体出場。「昔、母

がアーチェリーで国体5位に。その記録を超え

ることが目標です！」と抱負を語ってくれました。 

 

 

　5月に行われた中国学生ソフトテニスリーグ戦大会リーグで、本学ソ

フトテニス部男子チームが全勝優勝を飾り、6月22日（金）～24日（日）

に東京で行なわれた第27回全日本大学ソフトテニス王座決定戦に中

国地区代表として出場しました。結

果は、残念ながら予選リーグ敗退。

現在は、7月６日（金）～１０日（火）に

滋賀県で行われる西日本学生選手

権に向けて練習中です。 

 

 

　第31回鳥人間コンテスト選手権大会に、HUES（ヒューズ）と

KAEDE（カエデ）の2チームが出場を決めました。HUESは今年で6年

連続の出場。大学院生、教職員による新チームKAEDEは、今回が初

出場となります。コンテストは、7月28日（土）～29日（日）に、滋賀県琵

琶湖の松原水泳場で開催されます。（HUESは29日、KAEDEは28日

フライト予定） 
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P  R  コ  ー  ナ  ー 

2007年6月～10月までのスケジュール

8月 

7月 

6月

9月 

10月 

中国五大学学生競技大会（夏季大会） 

後期分「授業料免除申請のしおり」配付 
学生総合支援センター経済支援グループおよび各学部・
研究科の学生支援グループで配付します。 

後期授業料免除申請受付※ 

9月3日以降は、学部等を指定して申請受付を行います。 
詳しくは、「授業料免除申請のしおり」で確認してください。 

学期末試験※ 

前期授業終了 

夏季休業 

補講期間※（8.6は除く） 

西日本医科学生総合体育大会 

全日本歯科学生総合体育大会 

オープンキャンパス 

INU学生セミナー2007 

中国・四国地区国立大学等共同授業 

後期履修手続※ 

後期授業開始 

日本学生支援機構大学院奨学生 
（平成20年度予約採用）出願受付※ 

東広島キャンパス(10.2～10.5)、霞キャンパス（10.9、10.10） 

後期授業料振り込み締め切り 

6.23～9.8

7.2～ 
 
 

7.2～10.10

7.18～7.31

7.31

8.1～9.30

8.1～8.10

7.27～8.11

7.30～8.12

8.2～8.3

8.5～8.10

8.7～8.10

9.24～10.16

10.1

10.2～10.12

10.31

COVER   人 
編 集 部 か ら の お 知 ら せ  

※次号は10月1日発行予定です。（4月、7月、10月、1月の年4回発行） 

CONTENTS

01 あの人に会いたい 

01浅 原 利 正 

07 学生取材班が行く 

07

07

広島大学サタケメモリアルホール 

ウォーキングダイエットのススメ 

13

13

学生取材班が行く「特別編」 

県議選に立候補した広大生 

な 第 10 号 

正 井 千 秋 さん

●生物生産学部4年 
●どうも、マサイです！ 上か
ら呼んでも下から呼んで
も、マサイサマです！ 

表紙モデル募集 
表紙を飾ってくれる学生を募集します。ぜひ出てみたいという方、
ちょっと興味があるんだけど…という方は、気軽に編集部までご
連絡ください。自薦他薦は問いません。 

　　HU-style編集基本方針 

　　○学生に「挑戦する、行動する」一つのきっかけにしてもらうべく、

「人」に焦点をあて、学生、教職員、卒業生をはじめ様々な人々

が持つ多様な個性、価値観など（style）を紹介する。 

　　○本学に関する情報の伝達と周知 

　　投稿募集 

　　　①掲載された記事へのご意見、ご感想 

　　　１件につき、400字以内でお寄せください。氏名（ふりがな）、所

属、学年、連絡先を明記。文章は編集部で手直しさせていた

だくことがあります。紙上での匿名もOKです。 

　　②情報の提供、『HU-style』への提言 

　　　取り上げてほしい人物・テーマなどの情報をお寄せください。

氏名（ふりがな）、所属、学年、連絡先を明記。 

　　※①②とも、原則としてEメールで投稿してください。 

　　学生広報スタッフ募集！ 

　　本誌の企画・編集に参加していただける学生を募集しています。

希望される方は、まずはEメールでご連絡ください。 

　　定期購読のお申し込み 

　　学外の方で、定期購読を希望される方は、住所、氏名（ふりがな）、

年齢、職業を明記し、Eメールまたはハガキでお申し込みください。 

　　本誌の記事・写真等の無断転載を禁じます 

　　個人情報保護について 

　　投稿、応募、購読申し込みに記載の個人情報は、編集部からの

連絡に利用します。投稿および応募結果は、本誌以外の各種

媒体に掲載する可能性があり、掲載時には原則として、氏名、所

属、学年を記載します。事前に承諾を得ない限り、個人情報をこ

れ以外の目的には利用しません。郵便物やEメールなどは適切に

管理し、使用後は破棄します。 

　　お問い合わせ・お申し込み 

　　広島大学学長室広報グループ  『HU-style』編集担当 

　　（連絡先は下記参照） 

毎号、頭を悩ます「あの人に会いたい」の人選。 “あの人に会いたい”と
銘打っている以上、一応、学生広報スタッフの希望を聞きます。が、取材で
きることはほとんどなく、そもそも連絡先を探すのに一苦労。運よくアポが取
れても「あいにくスケジュールがいっぱいですねぇ」の一言で終わり。本音は
「一大学の広報誌なんか相手しません」。声のトーンからそれが伝わってき
ます。毎度のことなんですがちょっと悔しいですね。 
今回は浅原新学長にインタビュー。快く受けていただき感謝いたします。一
つひとつの質問に丁寧に答えられる姿がとても印象に残りました。（なお） 

編

集

後

記 

編集・発行
住 所
電 話
� � �

� ��� � �

制 作
印 刷  

広島大学学長室広報グループ
〒	
�����東広島市鏡山一丁目
番�号
�����������	

������������

���������������������������� 

有限会社トゥービー
中本総合印刷株式会社 

HU-style 2007年7月号 Vol.10（季刊） 

 

表紙の座を勝ち取って「してやったりっ！」ってカンジです♪ 正直、ビ

キニでもよかったくらい。私を見てみんなが、笑顔になってくれたら

いいなぁ。でも、関西人の私に直接会ったほうがもっとオモロイよ。第

5テニスコートかバイトをしている牛角西条中央店に会いに来てね。

一緒にテニス部で活躍してくれるマネージャー＆部員大募集中！ 

※印のあるものは、学部・研究科等によって日程が異なります。
必ず「もみじ」やＨＰ、掲示板等で確認してください。 

注
意 

15 Hi! Hirodai Information

15 各種お知らせ 

COVERな人 

編集部からのお知らせ 

18

18

09

09

10

羅針盤 OB&OG紹介 

藤 野 幸 信 

田 中 真 弓 

08Knock on the door

08文書館 
小池館長訪問 

14

キャンパスガイド 

14

発見!  元気人 
ガンバル広大生のPRページ。 

みんなで応援しよう!

フェニックス放送 

14

流行のショートボブヘアや透

明なアクセサリーが、彼女の

さわやかさを引き立てていま

す。ステキな笑顔で撮影に協

力してくれました。 

中国新聞ちゅーピーくらぶホームページ：http://chupea-club.jp/

【申し込み・問い合わせ先】 
広島大学校友会事務局　TEL:082-424-6015

「ちゃんこ」ホームページ： 
http://www.dreamonefilms.com/chanko

広島大学校友会＆中国新聞ちゅーピーくらぶの 
提携会員証が登場！ 

11体感地球 
 わたしの世界見聞録 

11

11清 水 友 梨 

トーマス ギュデ 

03特  集 

03広大生の食大特集 
東広島アザレアフェアリィ募集中！！ 

 

　本大会には、中国地方の5つの国立大学から、夏季大会・冬季大

会を合せて約2,000人の学生が集まり、20種目で競い合います。今回

は、岡山大学が主管校となり、岡山大学内外の体育施設で開催され

ます。 

 

 

 

 

 

 

　なお、夏季大会のスケジュールは以下のとおりです。 

第58回中国五大学学生競技大会が開催されます 

選手代表の中島敬史さん（ソフトテニス部）の必勝宣言 

チアサークル「PHOENIX」による激励の演舞 

6月23日 ～24日  

9月1日  

9月1日 ～2日  

9月1日 ～2日  

9月1日 ～2日

9月1日 ～2日  

9月1日 ～2日  

9月1日 ～2日  

9月1日 ～2日

9月1日 ～2日  

9月1日 ～2日

9月8日

期　　　間 競技種目 会　　　場 

水 泳  

空 手 道  

バレーボール 

ソフトテニス 

卓 球  

体 操  

バドミントン 

硬 式 野 球  

準硬式野球 

軟 式 野 球  

弓 道  

陸 上 競 技  

岡山大学プール 

岡山大学武道場 

岡山大学第二体育館 

岡山県総合グラウンドテニスコート 

岡山大学清水記念体育館 

岡山県総合グラウンド体育館 
（桃太郎アリーナ） 

岡山市総合文化体育館 
メインアリーナ 

岡山県総合グラウンド野球場 

岡山大学野球場 

岡山市日応寺自然の森 
多目的広場野球場 

岡山大学弓道場 

岡山県総合グラウンド陸上競技場 
（桃太郎スタジアム） 

財団法人広島大学後援会への寄付金 
峯　和子さん（文学部卒業） 

校友会会員の方は、入会金・会費は無料。

広島県内を中心にした映画、美術館、飲食

など3,800店（2007年4月現在）のちゅーピ

ーくらぶ加盟店で割引などのサービスを受けることができます。ちゅ

ーピーくらぶ会員特典の詳細は、下記HPをご覧ください。 

映画「ちゃんこ」のDVDが発売開始！ 

広島大学相撲部をモデルにした映画「ちゃん

こ」。広島大学生協（北1、西2、霞コープショッ

プ）でDVDを発売中。定価は3,990円です。 

主な仕事：東広島市内で開催される各種行事への参加、テレビ
　　　　での観光PR、ひろしまフラワーフェスティバル花車搭
　　　　乗他

応募資格： 
①東広島市内に在住の、満18歳以上の方

　②酒まつりをはじめとする市内外の公的行事、イベント等
　（年間約30回程度）の仕事に従事できる方（平日も含む）

　③東広島が大好き、東広島を積極的にPRしたい方

　④勤務、学業に支障がなく任期を務めることが可能な方

応募期限：8月8日（水）必着　※選考会は8月18日（土）

任　　期：2年（2007年10月～09年10月）

待　　遇：10万円の旅行券、着物一式他スポンサー賞多数

応募方法：申込書に必要事項を記入し、写真を1枚添えてお申し
　　　　込みください。申込書は各学部の学生支援室または
　　　　学生総合支援センターで。

【申し込み・問い合わせ先】 
（社）東広島市観光協会
TEL：082-420-0310　E-mail：office@hh-kanko.ne.jp

 

撮影協力：美容室DIVE（ダイブ）  
スタイリスト：平元　裕二 
メ イ ク：このみ 
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広大生のための広報誌 

http://www.hiroshima-u.ac.jp/index-j.html

キャン パ ス を 歩 く 人 た ち を  S n a p  S n a p！《 カ バ ン の 中 身 編 》 
スナップ スナップ 
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